

Exportaciones de quinua suben 30% y Bolivia accede a un nuevo mercado

En los primeros seis meses del año, se incrementó en un 30 por ciento el volumen de las exportaciones de quinua y Bolivia logró acceso al Reino Unido como un nuevo mercado, informó ayer el presidente de la Asociación Nacional de Productores de Quinua (Anapqui), Juan Crispín.

El incremento en el volumen de las exportaciones supone un incremento en valor de 7 millones de bolivianos con respecto al primer semestre de 2012, añadió Crispín.

Así, para la campaña 2013, las ventas externas de quinua llegan a los 47 millones de bolivianos por 14 mil toneladas de este cereal.

“Estamos hablando de cerca de 2.000 toneladas más en esta campaña, en la producción relativamente estamos creciendo, estamos incrementando productores y está creciendo. Eso no significa más campos, más al contrario agrupamos a más productores”, explicó Crispín a través de radio Fides.

Crispín dijo también que, debido al éxito en las ventas, se ha incrementado de 1.500 a 2.000 el número de productores de quinua en el país, sumándose a las zonas productoras las localidades de Tomave, en Potosí, y Orinoca, Sabaya y El Choro, en Oruro, con las que actualmente suman 65 mil hectáreas de cultivos de ese alimento.

Crispín informó también que el acceso del producto a mercados del Reino Unido significa avanzar en la consolidación de mercado en Europa, donde países como Francia, Alemania, Suecia e Italia ya reciben el producto.

Estados Unidos y países asiáticos como Japón también son parte de los destinos de la quinua boliviana.

El presidente de Anapqui informó también que, desde hace varios años, el país vende quinua con valor añadido, produciendo con harina, hojuelas y pipocas.

La Anapqui tiene entre sus perspectivas diversificar su producción, obteniendo maquinaria con mayor tecnología para llegar a producir pasta de quinua.

Crispín afirmó que la decisión de la Organización de las Naciones Unidas de declarar el 2013 como “Año Internacional de la Quinua”, en reconocimiento al valor alimenticio de este cereal, ha ayudado en gran medida a que aumenten las exportaciones de quinua, beneficiando a los productores de quinua.

Los asociados de Anapqui, que agrupa a agricultores de Oruro, Potosí y La Paz, tienen una capacidad productiva de 10.000 toneladas anuales, en su mayor parte destinadas a la exportación.

Por año, Anapqui generaba un ingreso de 38 millones de bolivianos, pero ante este panorama se avizoran mayores incrementos porcentuales tanto en exportaciones como en producción.

Buscan ampliar mercado avícola de exportación

El viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Víctor Hugo Vásquez, informó que en las próximas horas se reunirá con los productores avícolas de los departamentos de Santa Cruz y Cochabamba con el propósito de analizar los posibles mercados de exportación para la sobreoferta de carne de pollo.

“En años pasados se exportó alrededor de 1.000 toneladas por año, por lo que no es conveniente bajar la producción, porque no es una buena señal. En ese marco, nos vamos a reunir la próxima semana con el sector para canalizar mercados en el exterior y de esta forma comercializar el excedente de pollos que se produce en el país”, afirmó.

En días pasados, tanto los avicultores de Santa Cruz como de Cochabamba hicieron conocer su decisión de criar menos aves por la sobreoferta de carne de pollo en el mercado interno. Además, se quejaron porque las condiciones de comercialización se vieron afectadas por los

constantes bloqueos de rutas troncales, lo que les impide llegar con celeridad a los mercados de abasto en el país.

En ese contexto, el viceministro Vásquez informó que el mercado actual en el exterior que tiene la carne de pollo es el Perú, pero buscarán abrir nuevos mercados.

La Prensa / La Paz

La harina peruana permite mantener el precio del pan

Los panificadores señalaron ayer que la compra de harina peruana permite mantener estable el precio del pan en el mercado nacional.

El secretario ejecutivo de la Confederación de Panificadores, Daniel Lamas, señaló que si bien disminuyó la producción de pan en algunos departamentos, como Oruro, el precio del producto se mantiene estable debido a que optaron por la compra de harina peruana, ante la falta del insumo proveniente de Argentina.

Caen las ventas de harina. Comerciantes de abarrotes de las ciudades de La Paz y El Alto señalaron ayer que la harina argentina dejó de llegar en las cantidades que llegaba hasta hace dos meses y los panificadores optan por comprar el producto peruano que, aseguran los dirigentes del sector, tiene "casi la misma calidad que la argentina".

Una de las comerciantes expresó su preocupación porque "no está llegando nada de harina (argentina) desde hace más de un mes. Antes llegaban al día unos cinco o seis camiones, ahora no llega ni uno, aunque tal vez apenas uno cada semana".

El Gobierno argentino decidió suspender las exportaciones de harina y trigo, debido a la escasez de estos productos en su mercado interno y al incremento de precios, principalmente del pan. Según un estudio del Centro de Documentación e Información Bolivia (Cedib), en 1996 se cosechó en Bolivia un poco más de 133 mil hectáreas de trigo y en 2006 subió a más de 141.000, pero esto sólo cubre el 20% del mercado nacional, mientras que el restante 80% debe ser importado. Además, las importaciones subieron de forma constante, pues mientras en 1995 se compraron más de 188 mil toneladas de trigo y 13.540 toneladas de harina de trigo, en 2000 se importaron 239 toneladas de trigo y más de 135 mil toneladas de harina. Esto significa que en el primer caso subió en un 78% y en el segundo caso, casi el 1.000%.

La dependencia de las importaciones se refleja en que la mitad de cada pan en Bolivia se elabora con producto argentino, pero debido a las últimas determinaciones del vecino país, los panificadores optan por el insumo peruano. Una de las comerciantes en la calle Gallardo, de La Paz, dijo que el quintal cuesta hasta 310 bolivianos, mientras que el producto argentino llega en 350 bolivianos, para venderlo por encima de este precio al consumidor final "ya no hay movimiento (de harina argentina), el que antes llevaba 10 (quintales), ahora lleva uno solo".

El precio del quintal de harina subió de 215 a 240 bolivianos en mayo pasado. El precio, en junio, trepó hasta los 260 bolivianos y en julio se incrementó por encima de los Bs. 300, y llegó a cotizarse hasta en 370 bolivianos en determinados lugares, como la calle Murillo, en La Paz, donde están ubicadas varias tiendas de abarrotes que proveen de distintos productos al mercado paceño.

Página Siete / La Paz

Gobierno e industriales traerán trigo para harina desde EEUU

El Gobierno y algunos industriales molineros decidieron importar trigo desde EEUU, con el fin de molerlo en el país y así abastecer de harina al mercado interno.

Paralelamente, los comerciantes internarán 10.000 quintales de harina desde Perú.

El gerente de la Asociación de Industriales Molineros (ADIM), Juan Tórrez, dijo ayer que algunos industriales molineros comprarán aproximadamente 5.000 toneladas de trigo de EEUU.

El viceministro de Comercio Interno y Exportaciones, Luis Fernando Baudoin, informó ayer a Página Siete que el Gobierno importa el grano de EEUU desde el Golfo de México y se prevé que llegará a fin de mes.

“Estamos importando trigo del Golfo de México, en una determinada cantidad, que vamos a moler en el país para producir 90.000 quintales de harina”, afirmó la autoridad.

Se calcula que para procesar este volumen de harina se precisan 4.500 toneladas de trigo.

Sin embargo, el secretario general de la Confederación de Gremiales de Bolivia, Ernesto Rada, dijo que el Gobierno prevé importar unas 30.000 toneladas de trigo desde EEUU.

“Nosotros ya hemos comprado 10.000 quintales de harina peruana, que llegarán a mediados de la próxima semana. También nos hemos enterado de que el Gobierno está importando unas 30.000 toneladas de trigo”, precisó.

El dirigente explicó que el precio del quintal de harina peruana -la bolsa de 50 kilos- oscila entre 220 y 230 bolivianos y será comercializado en el mercado interno en 260 bolivianos.

En junio, el gabinete ministerial aprobó el Decreto Supremo 1608, que dispone la libre importación, es decir, sin pago de aranceles, de trigo y harina, desde EEUU durante 180 días.

La medida obedeció a que desde mayo el precio del quintal de harina se incrementó de 215 a 240 bolivianos en los mercados del país.

Sin embargo, desde mediados de junio, el precio nuevamente reportó un alza hasta 325 bolivianos por quintal.

El aumento se dio como consecuencia del descenso de la producción de trigo en Argentina, de 15 a 11 millones de toneladas.

Además, la Secretaría de Comercio del vecino país aplica desde el 5 de julio la Ley de Abastecimiento de Trigo, que restringe las exportaciones de ese grano y de la harina, con el fin de frenar el alza del pan y de otros derivados. Argentina es el principal abastecedor de este insumo básico en Bolivia.

Los panaderos afirman, para graficar la importancia de este producto, que la mitad de cada pan se hace, en territorio boliviano, con harina argentina.

Afirman que producir el grano no es rentable

El gerente de la Empresa Nacional de Semillas y Fertilizantes, Remy Gonzales, aseguró ayer que Bolivia aún es deficitaria en la producción de trigo y en la industrialización de harina, debido a que el precio de venta del producto no es atractivo para los empresarios de la agroindustria.

“Es una decisión de ellos, porque no se puede obligar a los empresarios a que siembren trigo, porque los agroindustriales lo primero que ven son sus ganancias”, afirmó la autoridad.

Por ejemplo, dijo que cuando se vuelve a sembrar soya en invierno - la temporada de siembra de trigo- por hectárea se obtiene entre 400 a 500 dólares, pero si se cultiva trigo el ingreso sólo oscilará entre 100 y 200 dólares.

“En el oriente boliviano hay empresarios que tranquilamente siembran 900 mil hectáreas de soya en la campaña de verano y que en invierno podrían sembrar trigo; si un 30% de esos empresarios estuviera comprometido con su patria, tranquilamente habría una cosecha de 300 mil hectáreas y se arreglaría la escasez”, manifestó Gonzales, según un reporte de ANF.

En la actualidad, el costo de producción de la hectárea de trigo, en la zona tradicional de los valles y en el altiplano, varía entre 600 y 650 dólares, mientras que en el oriente es de 400 dólares, según datos del Gobierno.

En los últimos meses se ha registrado una creciente carestía de harina, principalmente para la elaboración de pan de batalla y de otros productos como el fideo, las galletas y los pasteles.

La Razón

CCB lanza al mercado energizante de quinua

La firma boliviana ya fabrica cervezas y maltas como Judas y Auténtica

EFE / La Paz

00:15 / 20 de julio de 2013

La privada Compañía Cervecera Boliviana (CCB) presentó el viernes "Trimalta Quinua", la primera bebida de consumo masivo que combina las propiedades de ambos granos para ofrecer un energizante natural rico en vitaminas, minerales y aminoácidos.

La bebida fue presentada a los medios en una rueda de prensa y ya está a la venta en La Paz, dijo a EFE el director de la empresa, Sergio López. La firma, que ya producía cervezas (Auténtica, Judas) y bebidas de malta desde hace siete años, trabajó en los últimos meses para combinar su producto energizante con la quinua, un alimento "muy versátil y que tiene un montón de propiedades que la gente busca y reconoce".

Los cultivos de quinua en Bolivia representan el 46% de la producción mundial de este alimento, del que Perú es el segundo productor mundial, con el 42%, y Estados Unidos, el tercero.

Promocionarán la carne de res en dos ferias

Se invitó a ganaderos del Mercosur para buscar mercados en esos países

La Razón / J.P.

00:22 / 20 de julio de 2013

Los ganaderos de Santa Cruz promocionarán la carne de res boliviana en dos ferias para que ésta pueda ser exportada a países vecinos, luego de que el Gobierno autorizara para esta gestión la venta adicional de 5.000 toneladas métricas (TM).

El presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), Juan Carlos Peredo, informó ayer a La Razón que una de las ferias será la Expocarne, que se realizará del 8 al 10 de agosto en el pabellón Brasil del Campo Ferial de esa ciudad, acto para el que se envió invitaciones a los ganaderos de los países miembros del Mercado Común del Sur (Mercosur), entre ellos Chile, Paraguay, Uruguay, Argentina y Brasil.

"Son tres días en los que vamos a hacer una demostración de la calidad de carne que tenemos y de mostrar al público lo que se puede hacer con los diferentes cortes", dijo el empresario ganadero.

Otro de los eventos será la Feria Exposición de Santa Cruz (Expocruz 2013) a realizarse en septiembre con motivo de la efeméride cruceña, añadió Peredo. El 10 de julio de 2013, vía Decreto Supremo 1637, el Gobierno liberó la exportación de los excedentes de la carne de res, y otros productos como la soya y sorgo.

En 2012 se autorizó la exportación de 2.000 TM de carne porque se tenía un superávit de 6.000 TM. Para este año se tiene previsto un superávit de 12.000 TM, por lo que se liberó 5.000 TM, explicó ese día la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo.

El fin de semana, Peredo estuvo en Asunción del Paraguay, en una feria ganadera, y allí los participantes le comunicaron que vendrán en agosto para la Expocarne y que en septiembre traerán a sus reses a la Expocruz 2013. De modo paralelo, el ganadero también acudió al Consulado de Paraguay en Santa Cruz para buscar mercados en ese país. Para comercializar a Venezuela esperan saber cómo se harán los pagos por la carne que vendan.